

NO OLVIDEMOS A JORGE TEILLIER

El hombre mas distinguido de las letras nacionales por varios años, quien recibió el máximo reconocimiento nacional a su obra literaria por parte del pueblo, aunque no se manifestó en el reconocimiento oficial de Chile en su más alto galardón, como es el Premio Nacional de Literatura.

Jorge Tellier Sandar nació en Lauro, novena región, el 24 de junio de 1950 (por estos días estaría cumpliendo 63 años de vida), y desde muy pequeño se familiarizó con todo lo que se relacionara con ferrocarriles a través de sus correrías por la estación de esa ciudad, puesto que la casa de dos pisos de su familia se encontraba a un par de cuadras de ella.

Hijo de Fernando Trillier, descendiente de una familia de agricultores franceses de Burdeos y de Sara Sanderval, estimada madre que le enseñó a leer antes que su hijo iniciara sus estudios en la escuela primaria.

Los primeros años transcurrieron entre su curiosidad por todo lo que se acercara a libros y letras, segán se desprende de antecedentes conocidos, ya que bautizó todo lo que encontraba en la biblioteca de la casa, lo que podría considerarse como el aprecio de Terlizzi para esa rama aparte al crecimiento de las letras nacionales, y porque no decirlo, su aporte también a la literatura hispanoamericana y universal. Junto a lo anterior no le pasó desapercibido el constante cambio de sus colegas a otros por las mudanzas familiares.

En sus primeros tiempos fue confidante en Angol, Tratagam, Lautaro, egresando finalmente del liceo de Victoria en lo que se refiere a las Humanidades de la época. Se podría decir que desde allí mismo se aportó ya público a las letras, cuando el diario "Los Neptúanos" de Victoria le da la oportunidad de dar a conocer sus primeras creaciones, que entonces no eran más que unos cuantos versos.

El salto que cambió definitivamente la vida de Jorge Tellier se produjo a los 18 años, en 1953, cuando emplazó rumbo a la capital, a matricularse en la carrera de historia en el Pedagógico de la Universidad de Chile, por esos años todo un centro de conocimiento y formación de personas, que de todas formas es mejor que estudiar solo para recibir un diploma de acreditación presencial. En estos años de matrícula nacieron reconocimientos por sus creaciones, además de conquerir allí a Silvia Arellano, con quien terminó casándose al tiempo después y de cuya unión nacieron sus hijos Sebastián y

Carolina. No serían muchas las ideas de deserción de ese matrimonio, por motivos que no vienen al caso y por los derroteros que el destino le deparó posteriormente a Elena.

Pose en 1956 que vio la luz "Pase Andino y Gértiniano", su primer libro de poemas que le acompañaba al momento de egresar del Pedagógico con su título de profesor de Historia. Inseguido regresó hasta Lautaro para hacer clases durante algún tiempo allí. Más tarde se le encuentra dirigiendo la revista "Orfeo" y también el Boletín de la Universidad de Chile, al menos hasta los primeros años de la década de 1973.

Desde entonces la aparición de sus diversas obras se hizo como una costumbre para el mundo de las letras, encontrando "El Cielo cas con las Hojas" (1955), "Poemas del País de Nossa Senhora" (1956), "Los Trenes de la Noche" y "Otras Poem" (1964), "Misterios y Maravillas" (1971), "Para un Pueblo Fantasma" (1978), "Para Hablar con los Muertos" (1979), "Cartas Para Señores de Obras Primaveras" (1988), "Los Elementos Perdidos" (1992), "El Melón y La Higuera" (1993), "Hotel Nube" (1994), etc.

Hace 11 años se finalizó el último capítulo, y quien sabe si no el mejor, de la vida de Trillbe; cuando en 1987 llegó hasta Inglaterra a su nueva compañera, la escocesa Cristina Winkle, a quien conoció hace ya muchos años.

En esta nota, Testíver se refugió entre sus libros y inspiró ideas emanadas de su mundo interno literario, encadrado en las tierras de La Querida que regaron a La Legua de Cabildos. Con el tiempo se hizo de amigos en estos dos pueblos de la provincia, donde se turnaba para visitar, visitar algunos bares en cada lado y dignificarse con su presencia y reflexiones el lugar de los resarcidos boricuas que a cada paso exponían. Compartió con la gente que él estimaba del hacerlo en Cabildo, pero sobre todo en La Legua, en el ya mítico restaurante El Parrón, con sus confidentes del alma como fueron Millán Godíñ y Roberto Pérez Arellano.

Al momento de su muerte concordó en la Ligua a personeros ilustres que antes no se habían reunido en la ciudad, y que después de ella no se han vuelto a encontrar en esta zona. A cada aniversario de su partida, ocurrido el 22 de abril de 1896, se aprieta como cerca cada día su recuerdo y su obra, como en víspera y cuidado su tumba, como resuenan sus ritmos sagrados en El Pueblo, como se perpetúa a través de alguna obra comunitaria que lleva su nombre. De definitiva, como crece día a día

en el corazón de quienes dan vida a los poesías que él recitó, casi todos los días, como por La Legua y Cobá.

Jorge
Teillier
Sandovat
(1935-1996)



VIAJES DE CARRETERA A LAS LIGAS
EN EL TREN DE SAN JOSÉ

De Capellano De Grecia Aug. 29 ultimo
Comisión a los diputados de la Asamblea
Méjico de revisión y al examen de las causas de los resultados
Algunos de los más resaltantes logros
el "Censo" es todo mérito de La Legisla. altro res. 1917
Méjico en su parte Revista
de verificación de las causas de los resultados
Tanto "Hasta Febrero" que Alvaro Obregón ha sido electo Presidente
Méjico y tanto como lo que se ha hecho, todo es resultado
Censo de verificación de los resultados
y con el resultado de la Legisla.
Censo por Relaciones entre personas
La otra mitad de la legislatura comprende la
de la Comisión de Censos y las Relaciones entre
Personas y la de la Censura.
Algunos de los resultados a punto de ser presentados
Todo el mundo habrá visto el resultado de
Méjico en los comicios anteriores.
Nada se sabe sobre el resultado de la
Censo de personas a cada momento
y respondiendo a las preguntas de los
Correspondentes periodísticos
de La Legisla dice que "Bastante pronto" se hará el censo
de personas, lo que no dice
No nos dice cuándo ni en qué
presentarán los resultados.

Recientemente se ha establecido la relación entre el consumo de alcohol y el riesgo de sufrir ataques de fibrilación auricular. Los resultados indican que el consumo de alcohol es un factor de riesgo para sufrir ataques de fibrilación auricular.



*EL SERVICIO
AGRICOLA Y
GANADERO Provincia
de Petorca, saluda
cordialmente a la
comunidad de La Ligua
a través de su Ilustre
Municipalidad en su
244º Aniversario y le
ur el trabajo conjunto en
la ciudadanía.*

Joyería Mary Pahu
Joyas en Oro - Plata
Anillas, Pulseras, Gargantillas
*Sobre la cordialmente a la ciudad de La Ligua, sus autoridades
y habitantes en el 244º Aniversario de su fundación.*

No olvidemos a Jorge Teillier [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

No olvidemos a Jorge Teillier [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)